



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:33

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 20 de enero de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Protesta inclemente

-Enfermos desesperados en segundo día de huelga médica total

-Magisterio también va a huelga

-Piden acuerdos firmados, para detener acciones

-PLC denuncia “súper ratón loco” en el Caribe

-Sandinistas del CSE trasladan JRV para beneficiar al FSLN

-Portuaria gastó un millón en viáticos

-La Presidencia Ejecutiva de la Empresa Portuaria Nacional (EPN), a cargo de Alejandro Fiallos, gastó en seis meses, entre el seis de julio y el 13 de diciembre del año pasado, un millón 188 mil córdobas en pagos de boletos aéreos, seminarios y viáticos internos y al exterior, según documentos a los que tuvo acceso LA PRENSA.

El Nuevo Diario

-Peligro de violencia

-Mitrab podría declarar ilegal hoy la huelga de los médicos

-Si acciones de galenos son juzgadas como al margen de la ley, Minsa podría ejecutar despidos

-Nervios crispados por “sospechosa” reunión ayer entre ministra Gurdíán y jefe de la Policía de Managua

-Hacienda reitera que no puede violentar normas del FMI, mientras tanto ponen en alerta a las previsionales

-Ágave Azul “voló” de El Salvador

-Miles de estafados, y en Nicaragua crece incertidumbre

-Dicen que pagarán a promotores con tres mil cajas de tequila

-En nuestro país la cantidad de estafados se duplica y nadie da respuestas

-“Dejaron que perros destrozarán a Canda”

-OIJ de Costa Rica concluye:

-Policía pudo disparar y no lo hizo, dejando al nica dos horas en fauces de las fieras

-Guarda exigió respetar vida de los rottweiler y dueño lo respaldó cuando llegó al lugar de lo hechos

-Con el informe de la OIJ se espera la decisión de la Fiscalía

-Aterrizaje forzoso de avioneta de Pastora

-Regresaba de dejar turistas en San Juan de Nicaragua

-Finalmente descendió en Tisma y ayer se conocían varias posibles causas sobre el incidente



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:33

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Las elecciones en el Caribe

“Cabe señalar, sin embargo, que en las elecciones del Atlántico es más lo que Montealegre y Lewites podrían ganar, en relación con lo que podrían perder. De la misma manera, cualquiera que sea la cuota de representación en los Consejos Regionales que consigan las alianzas de Montealegre y Lewites, será una ganancia neta para ellos y una pérdida específica para el PLC y el FSLN. De todas maneras Eduardo Montealegre y Herty Lewites no deben perder de vista de que su éxito depende de que tengan una gran capacidad de organización electoral y defensa del voto, para impedir que les roben las elecciones en las mesas de escrutinio. El antagonismo real o aparente que hay actualmente en el Consejo Supremo Electoral, entre los magistrados arnoldistas y orteguistas, podría más bien facilitar su entendimiento para impedir el triunfo de las fuerzas democráticas. De manera que para defender sus votos Montealegre y Lewites tienen que asegurarse que haya una efectiva observación electoral y organizar apropiadamente a sus propios fiscales en las mesas de votaciones”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

La guerra de las bancadas (Guillermo E. Miranda)

“Desgraciadamente para las aspiraciones de Montealegre, hasta ahora únicamente ha demostrado no estar políticamente preparado para ir identificando, analizando y dándole respuestas acertadas a los escollos que se le han ido presentando en su relativamente corta carrera política. Como representante del Partido Resistencia Nicaragüense ante el consejo político de la ALN-PC, me opuse rotundamente a que apareciéramos apoyando y mucho menos votando junto al FSLN. Mi humilde



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:33

PAG - 3 -

opinión era que ese costo político Montealegre lo iba a pasar pagando por los próximos diez meses de campaña electoral. En honor a la verdad y para que quede constancia histórica, debo decir que los únicos que me apoyaron fueron los representantes del PLI, quienes expusieron que nuestra alianza era para ganar las elecciones presidenciales y no de la Asamblea. Como anécdota debo decir que hubo un presidente de partido que dijo que Eduardo Montealegre era de teflón y que nada lo dañaba. Al respecto, consulté con un amigo y me dijo que para un soplete no hay teflón que valga y hay asesores que actúan como dos sopletes”.

El Nuevo Diario

Código Tributario: ¿para recaudar más? (Reynaldo Balladares S.)

“Al poseer una naturaleza trascendental el Código Tributario, de hecho, es una herramienta que incide con marcado acento en las políticas públicas que tienden al desarrollo económico y social. En este contexto, el principal problema que se presenta es que tal actuación gubernativa debe tener una correspondiente fuente de ingresos que cubra las partidas presupuestarias plasmadas en la ley del presupuesto. Por tal motivo, el aumento de recaudación es un elemento primordial para poder hacer realidad tales gastos. El Código Tributario es criticable en muchas de sus disposiciones, sin duda alguna, pero las reformas que puedan sugerirse deben tener como causa un mejor funcionamiento de la norma sin que ello, a su vez, conculque o incida desproporcionadamente en los derechos y garantías de los contribuyentes”.

De frente (Ernesto Castillo Martínez)

“Todos los problemas socioeconómicos, culturales, políticos y religiosos de Nicaragua se sintetizan en la existencia de dos comunidades que cada día se distancian más. Una comunidad donde hay medios para desarrollarse humanamente, y otra que se encuentra sometida a condiciones atroces de existencia. Quien aspira al poder en 2006, para ejercerlo desde arriba, no es el FSLN, que lo alcanzó en el 79. La responsabilidad ahora es de una cúpula obcecada en mantener sus privilegios. Primero hay que erradicar los vicios internos para tener autoridad de pedir votos en nombre de Sandino, Carlos Fonseca y el pueblo que éstos defendieron.”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Álvarez: Ejecutivo se anotó un tanto (Pág. 3 A)

-El analista político Emilio Álvarez Montalván considera que el Poder Ejecutivo resultó “ganancioso” de la última crisis parlamentaria

-Rezagados en seguridad aérea (Pág. 5 A)

-Nicaragua no es considerada Categoría Uno por el máximo organismo de seguridad aérea estadounidense



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:33

PAG - 4 -

-Falta Código de Aviación moderno que esperan se apruebe este año

-PGR señala a juez de “secuestrar” expediente de U\$S1.2 millones (Pág. 8 A)

-El expediente judicial de un proceso en el que están de por medio 1.2 millones de dólares permanece desde hace varios meses en manos del Juez de Distrito Penal de Audiencia de Rivas, Edward Peter Palma Mora, pese a que existe un recurso de apelación de una sentencia que ordenó la distribución arbitraria del dinero, denunció el Procurador Auxiliar Penal, Edén Aguilar Castro.

-En septiembre pasado, el juez ordenó la distribución de 1.2 millones de dólares a varias instituciones del Estado, entre éstas la Corte Suprema, dinero que había sido incautado a los guatemaltecos Carlos Estuardo Méndez y Selvin Aníbal Betancourt Juárez, ambos condenados por contrabando aduanero.

El Nuevo Diario

-“Vicealcaldesas y concejales son relegadas”

-Denuncia Martha Guillén

-Bolaños no irá a la toma de posesión de Evo Morales

El presidente Enrique Bolaños designó al titular del Ministerio de Educación, Cultura y Deportes (MECD), Miguel Ángel García, para que lo represente en la ceremonia de transmisión de mando en Bolivia, que se celebraría el domingo 22 de enero.

-Ajansa de Alemán en el saqueo de la ENP

-Banco renuente a suministrar pruebas

-Aplazan en EU juicio a Alemán y compañía

-Sus singulares testigos no tienen visa

-Les dan un mes para declaraciones juradas de Julio Centeno Gómez y Guillermo Argüello Poesy a favor del reo de El Chile

-Están pendientes también las ardorosas defensas de otros funcionarios y altos dignatarios del clero católico

-Estafa usando nombre de la Primera Dama

-René Rivera, Director Administrativo Financiero de la Presidencia de la República, denunció que personas no identificadas pueden estafar a organizaciones o a empresas comerciales, haciéndose pasar por funcionarios del Despacho de la Primera Dama.

-FMI otorga 20,1 millones de dólares a Nicaragua

-El Fondo Monetario Internacional (FMI) puso ayer 20,1 millones de dólares a disposición de Nicaragua en el marco de un acuerdo vinculado a su Mecanismo para el Crecimiento y la Reducción de la Pobreza.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:33

PAG - 5 -

Programas de Radio

Radio Ya

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Director Académico UCEN.

Miranda instó a los médicos prosalario, a cambiar su método de lucha porque los únicos perjudicados es la gente pobre.

Programas de Opinión de TV

Canal CDNN

Programa **Temas y Debates**

Conduce Luis Mora

Invitado Haroldo Montealegre. (Precandidato PLC)

Tema Elecciones 2006.

Canal CDNN

Programa **Entrevistas CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Ing. Lindolfo Monjaretz. (Secretario de Comunicación Social)

Tema Logros del Gobierno del Presidente Bolaños.

El ing. Monjaretz, mencionó que uno de los logros es haber impedido que el país continuara retrocediendo económicamente. Asimismo informó que el país ha mejorado en índices de desarrollo, según el informe del PNUD.

Habló de la necesidad de fortalecer el Sistema Judicial.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles.

Invitado Julio Cesar Terán. (Vice Ministro del MIFIC) Humberto Arguello. (Miembro de la Comisión de Exportación del MIFIC)

Tema Informe de Gobierno y perspectivas económicas.

Los invitados anunciaron que una de las prioridades para este año, será enfocar asistencia técnica a empresas exportadoras, para que puedan aprovechar las oportunidades que ofrece el Cafta.

Canal 100% Noticias

Programa **Voto 2006**

Conduce Miguel Mora

Invitado Leonel Teller. (Vocero PLC)

Tema Elecciones 2006.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:33

PAG - 6 -

Noticias de TV

-El analista económico Néstor Avendaño, dijo que el informe del Presidente, no concuerda con la realidad del país. **(Canal 2 / TV Noticias, CDNN, Canal 8, 100% Noticias)**

-Cairo Manuel López ex Presidente de la Asamblea Nacional, indicó que no es viable realizar un referéndum en vísperas de elecciones. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-Bancada liberal dice que apoyará la propuesta del Presidente Bolaños de impulsar un referéndum. Enrique Quiñónez agregó, que la propuesta de reformar la Ley de Carrera Judicial es del PLC y no del Presidente Enrique Bolaños. **(Canal 12 / Noticias 12)**

-El diputado Guillermo Osorno, informó que a partir de mañana se empezará por la conformación de comisiones y luego revisar una serie de leyes que se encuentran en “tubería”. Osorno dijo que esperan aprobar las propuestas de ley que el Presidente Bolaños envié a la Asamblea Nacional, como son la Ley de Carrera Judicial y el Referéndum, para así aprobarlas por el bien de Nicaragua. **(Canal 12, Noticias 12)**